

Approchez-vous du cœur profond, vous qui travaillez à acquérir la science, et apprenez qu'il n'est point le dernier terme de vos efforts ; car toute science est imparfaite et stérile si elle orne l'esprit sans féconder le cœur, si, comme dans le Christ, elle n'est couronnée par l'amour.

Approchez-vous du cœur profond, vous que dés-honore le péché, et apprenez à vous repentir. Ce qui vous cache la laideur du mal, ce qui vous tient éloignés de Dieu et vous fait dire : J'ai trop péché pour qu'on me pardonne ; l'ignorance et la déliance se dissiperont, quand vous verrez le cœur de Jésus meurtri, déchiré, broyé, transpercé à cause de nos crimes ; quand vous entendrez une voix douce et tendre vous dire : « Le Fils de l'homme est venu sauver ceux qui ont péri : *Venit Filius hominis salvare quod perierat* (Matth., cap. xviii, 11).

Approchez-vous du cœur profond, âmes tièdes dont l'amour est partagé entre Dieu et la créature. Regardez cet abîme plein de respect, d'adoration, de dévouement absolu à la très sainte et très souveraine majesté de Dieu, et, convaincues qu'on ne peut pas servir deux maîtres à la fois, vous direz avec Jésus : « Il faut que je sois d'abord aux affaires de mon Père : *In his que sunt Patris mei oportet me esse* (Luc., cap. ii, 49).

Approchez-vous du cœur profond, vous qui souffrez ; voyez dans les blessures de ce cœur combien la douleur est nécessaire à l'expiation du péché, et changez vos murmures et vos plaintes en amoureux *fiat*.

Approchez-vous du cœur profond, vous que révolte l'égoïsme du siècle ; entendez cette provocation sublime : « Le Christ nous a aimés et s'est livré pour nous : *Christus dilexit nos et tradidit semetipsum pro nobis*. » Livrez vous comme lui. — Apôtres, marchez à la conquête des âmes ; vierges, consacrez-vous aux misères humaines ; chrétiens de toutes les conditions, empressez-vous généreusement aux œuvres de charité et de régénération sociale. Aimez comme Jésus a aimé et Dieu sera glorifié : *Et exaltabitur Deus*. — Toutes les vérités sont attaquées ; les esprits énervés sont devenus insensibles à la vigoureuse étreinte des arguments classiques, dont la science théologique se sert pour prouver les dogmes chrétiens ; allez chercher dans le cœur de Jésus une démonstration suprême, un argument inimitable et irrésistible : l'argument de la charité. Pendant que les blasphèmes insultent à la majesté divine, faites-la bénir par l'amour.